

Schillingsfürster feierten mit ihren Freunden in Chamberet – Stadtspitze und Stadträte dabei

Die Partnerschaftsbande gestärkt

SCHILLINGSFÜRST – Bereits seit 22 Jahren findet das Partnerschaftsfest der befreundeten Gemeinden Schillingsfürst und Chamberet statt. Dieses Jahr machten sich fast 50 Schillingsfürster auf den Weg ins französische Limousin. Schwerpunkte der Fahrt waren der Besuch von Oradour-sur-Glane und das Kirschfest in Chamberet.

Am Ankunftstag fand nach der Quartierverteilung und dem gemeinsamen

Mittagessen der offizielle Empfang der Gemeindefürster Delegation, an der neben Bürgermeister Friedrich Wieth und Stellvertreter Peter Dinzl auch einige Stadträte teilnahmen, wurde begrüßt vom Bürgermeister von Chamberet, Daniel Chasseing, sowie vom Zweiten Bürgermeister Francois Desmoulin.

Der Ausflug am zweiten Tag des Besuchs führte die Gruppe nach Oradour-

sur-Glane. Dieser Ort wurde im Juni 1944 kurz nach der alliierten Invasion in Frankreich von einer deutschen SS-Einheit als Vergeltungsmaßnahme niedergebrannt. Frauen und Kinder wurden in die Kirche gesperrt, die danach in Brand gesteckt wurde. Die Männer wurden auf dem Marktplatz zusammengetrieben und exekutiert. 642 Menschen starben an diesem Tag in Oradour.

Um dieser Gräueltat zu gedenken, wird der Ort als sogenanntes Märtyrerdorf seit 1944 in seinem damaligen Zustand erhalten. Seit 1999 wird mit einem Dokumentationszentrum die Geschichte aufgearbeitet. Hier erhält man Informationen zur Entwicklung des Nationalsozialismus, über die Niederlage Frankreichs, Kollaboration und Résistance, der Gräueltat selbst und dem Wiederaufbau Oradours in unmittelbarer Nachbarschaft der Gedenkstätte.

Nach der Führung durch das Märtyrerdorf zeigten sich die Teilnehmer tief beeindruckt und auch bestärkt in ihren Bemühungen um die deutsch-französische Freundschaft. Zum Abschluss des Tages wurde im Rahmen eines Festabends bei gutem Essen und französischer Musik bis in die Morgenstunden gefeiert. An einen Wunschbaum konnten die Teilnehmer ihre ganz persönli-



Frische Früchte: Die Schillingsfürster besuchten auch das traditionelle Kirschfest. Fotos: privat

chen Wünsche und Erwartungen an die Partnerschaft anbringen.

Der Samstag stand ganz im Zeichen des Kirschfestes. Dieses Fest findet alljährlich am ersten Juniwochenende statt. Rund um den Festsaal sind Verkaufsstände und Fahrgeschäfte aufgebaut. Abends traten verschiedene Musikgruppen im Festsaal auf.

Wie immer war der Besuch viel zu kurz, so dass der Abschied schwer fiel. Auf der Heimfahrt wurden bereits Pläne und Ideen für das nächste Partnerschaftsfest geschmiedet, das 2012 in Schillingsfürst stattfindet. ce



Erinnert an die schrecklichen Kriegsverbrechen von SS-Einheiten: die Stadt Oradour-sur-Glane